

GRENOBLE ET SA RÉGION

ISÈRE EXPRESS

SOLIDARITÉ

Le Secours populaire lance sa campagne d'été "Vacances 2016"

→ 80 ans après le vote de la loi sur les congés payés, de nombreuses familles sont encore privées de vacances : un enfant sur trois ne part toujours pas. En Isère, cet anniversaire sera célébré par le Secours populaire avec les partenaires et les familles aidées lors d'une journée festive, le 16 mai, de 10 à 17 heures au Pont-de-Claix, au centre de loisirs Marcel-Paul. De nombreuses activités seront proposées (quiz, tournoi, témoignages, stands "copain du monde" ou "sensibilisation à la vaccination"...).

Depuis sa création en 1945, le Secours populaire se mobilise pour que les personnes démunies puissent profiter de séjours. Les bénévoles accompagnent les enfants, les familles, les jeunes, les seniors, les personnes en situation de handicap ou isolées dans des démarches de départs.

Afin de mener à bien ses actions de solidarité, l'association lance un appel aux dons et au bénévolat à toutes les personnes de bonne volonté, qui peuvent contacter la **Fédération de l'Isère du Secours populaire français, au 8, rue des Peupliers, 38100 Grenoble. Tél. 04 76 23 64 30, e-mail : contact@spf38.org, site Web : www.spf38.org, ou par don en ligne sur : www.donner.spf38.org**

ORDRE DES EXPERTS-COMPTABLES

Une assistance gratuite du 11 au 20 mai pour bien remplir sa déclaration d'impôt

→ Pour la 6^e année consécutive, les experts-comptables se mobilisent pour offrir aux contribuables une assistance gratuite afin de remplir leur déclaration d'impôt sur le revenu. Une opération qui connaît, d'année en année, un succès grandissant avec plus de 40 000 appels traités en 2015.

Pour déposer la déclaration des revenus 2015 sous formulaire papier, la date limite est fixée au mercredi 18 mai. Pour la déclaration en ligne, celle-ci est variable en fonction du département de résidence du contribuable : le mardi 24 mai à minuit pour les départements de l'Ain et l'Ardèche, le mardi 31 mai à minuit pour les départements de la Drôme, de l'Isère et de la Loire, le mardi 7 juin à minuit pour les départements du Rhône, de la Savoie et de la Haute-Savoie.

L'une des nouveautés de cette année concerne les contribuables dont le revenu fiscal de référence de 2014 dépasse 40 000 €. Ceux-ci devront obligatoirement déclarer leurs revenus de 2015 en ligne sur le site Internet des Impôts.

Du 11 au 20 mai (hors week-ends et lundi de Pentecôte), de 9 heures à 17 h 30, sans interruption, dont deux nocturnes les 11 et 17 mai jusqu'à 21 heures, les contribuables pourront appeler, en toute confidentialité, le numéro vert mis à disposition par l'Ordre des experts-comptables et bénéficier d'une assistance gratuite pour remplir leur déclaration.

Numéro vert Allo-impôt : 08000 65432.

GRENOBLE | Pour montrer que le handicap n'est pas une fatalité

Tétraplégique, il veut faire le tour du monde en camion

Samuel Marie a vingt-huit ans et un projet un peu fou en tête. Cordiste de formation, il est devenu tétraplégique après une chute de six mètres de haut il y a huit ans. Sa paralysie des mains et des jambes n'est pas pour lui une fatalité : « Je continue de voyager, je fais du handtrike (vélo entraîné à la force des bras) et j'ai même monté une association de rugby-fauteuil avec des potes. »

Un hyperactif qui a vu grand pour son nouveau défi, un tour du monde en camion ! Il nous raconte comment l'idée lui est venue : « J'avais prévu de faire un tour de l'Amérique du Nord il y a deux ans, mais une mauvaise chute lors d'un voyage en Indonésie m'avait contraint de l'annuler. S'en est suivie une longue période d'alitement durant laquelle j'ai réfléchi à un projet plus important avec un parcours en Europe et en Asie. »

60 000 kilomètres entre les Etats-Unis et la Chine

Cet incroyable périple se déroulera en deux étapes. La première en mai 2017 entre le Canada et les Etats-Unis durera six mois. La seconde aura lieu en juin 2018. Cinq mois sur les routes de Paris à Istanbul en passant par... La Chine ! Pourquoi faire simple ?

« Cela fait près de 60 000 kilomètres à parcourir ce qui demande beaucoup d'organisation et d'engagement. Je



Samuel et son camion actuel, celui avec lequel il voyagera sera deux mètres plus long. Photo Le DLP/Ch.

n'aurai qu'une très faible marge de manœuvre car, avec mon handicap, le moindre petit souci peut devenir un très gros problème. »

Surtout que, comme le dit bien Samuel, « ça va envoyer » : jusqu'à quatre cents kilomètres par jour et des étapes de vingt-quatre heures maximum durant lesquelles il pédalera pour « s'empreigner des lieux ». Un rythme effréné qui nécessitera une préparation physique rigoureuse avec un kinésithérapeute.

Pour l'aider durant ces longs mois il sera accompagné : « Comme j'ai besoin de

soins au quotidien j'aurai toujours quelqu'un avec moi. Quatre à cinq infirmiers et infirmières se relayeront pour partager cette aventure à mes côtés ». La sélection des compagnons de route n'a d'ailleurs pas été facile : « Il y a eu beaucoup de candidats ! Sourit-il. L'important est de trouver les bonnes personnes car vivre à deux dans un camion peut vite devenir insupportable. Je veux plus qu'une relation professionnelle, l'objectif est de partager une véritable expérience humaine. »

Il sera possible de suivre le voyage de Samuel via son site internet et les réseaux so-

ciaux sur lesquels il postera régulièrement textes, photos et vidéos.

Un message d'espoir et de dépassement de soi

Cependant tout n'est pas réglé et à moins d'un an du grand départ il y a encore beaucoup de travail. En premier lieu, trouver des partenaires pour financer ce projet à plus de 170 000 euros dont les trois quarts serviront à l'achat et l'aménagement du fameux camion de sept mètres qu'il conduira.

A travers cette aventure, Samuel veut montrer que le

handicap n'est pas synonyme d'inactivité : « Ce n'est pas parce qu'on est en fauteuil qu'on ne peut pas se bouger ! ». Il souhaiterait aussi aider les jeunes de son quartier, la Villeneuve : « Beaucoup d'entre eux n'ont pas vu autre chose que leur quartier depuis qu'ils sont nés. Je pourrais par exemple les mettre en contact avec des jeunes des pays où je me rendrai via leur école. Voir quelqu'un réaliser son rêve en dépassant sa condition peut être la preuve qu'avec de l'envie, de la motivation, on peut y arriver. »

Pierre CHARLES